



Baden-Württemberg.de

📅 21.02.2024

SCHÜLERPRAKTIKA

Start der Praktikumswochen Baden-Württemberg 2024



© industrieblick - stock.adobe.com

Die Praktikumswochen Baden-Württemberg 2024 machen den ersten Schritt in die Berufswelt so einfach wie möglich. Vom 11. März bis 5. April können die Schülerinnen und Schüler wieder die große Bandbreite von Berufen sowie Karriereperspektiven erleben.

Mit den **Praktikumswochen Baden-Württemberg** können Schülerinnen und Schüler die Vielfalt der Berufe erleben und direkte Einblicke in verschiedene Unternehmen gewinnen. Die Chance dazu gibt es auch wieder in diesem Jahr. Rund um die anstehenden Osterferien – vom 11. März bis 5. April – können Schülerinnen und Schüler wieder zahlreiche Praktikumsangebote wahrnehmen.

Authentisches Bild von Ausbildungsberufen

„Der erste Schritt in die Berufswelt sollte so einfach wie möglich sein. Dafür sind die Praktikumswochen ideal. Denn sie ermöglichen den Schülerinnen und Schülern ohne großen Aufwand online Tagespraktika bei Betrieben in ihrer Umgebung zu buchen. So können sie sich ein authentisches Bild von den Ausbildungsberufen machen und sich mit den eigenen Berufswünschen auseinandersetzen. Die Unternehmen profitieren ebenfalls, denn sie können dadurch potenzielle Auszubildende für sich gewinnen. Diese werden angesichts des Fachkräftemangels mehr denn je benötigt“, hob Arbeits- und Wirtschaftsministerin **Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut** zum Start der Praktikumswochen Baden-Württemberg 2024 hervor.

„Bei der Vielzahl an Ausbildungsmöglichkeiten und Studiengängen ist es besonders wichtig, dass Schülerinnen und Schüler gut orientiert ihre Berufswahl treffen. Mit den Praktikumswochen Baden-Württemberg haben wir ein hervorragendes Instrument, jungen Menschen die große Bandbreite von Berufen sowie Karriereperspektiven zu zeigen. Außerdem erhalten die Jugendlichen wertvolle weitere Praxiserfahrungen. Dies hilft bei der Berufswahl sowie beim Übergang in die Arbeitswelt und kommt am Ende auch unserer Wirtschaft und Gesellschaft insgesamt zugute“, sagte Kultusministerin **Theresa Schopper**.

Vermittlungsplattform unterstützt junge Menschen

Die Vermittlungsplattform zu den Praktikumswochen Baden-Württemberg unterstützt landesweit junge Menschen ab der achten Klasse bei der Suche nach Tagespraktika in verschiedenen Berufsfeldern und Betrieben. Die Praktika sind ein leichter Weg, um erste berufliche Kontakte zu knüpfen und daran längere Praktika sowie Ausbildungsverhältnisse anzuschließen.

Rund um die anstehenden Osterferien – im Zeitraum von 11. März bis 5. April 2024 – können Schülerinnen und Schüler wieder zahlreiche Praktikumsangebote wahrnehmen. Die Registrierung ist bereits geöffnet. Für ein Praktikum während der Schulzeit können Schülerinnen und Schüler eine **Befreiung vom Unterricht** bei der Schule beantragen. Die Anmeldung zum Praktikum erfolgt mit einem kurzen Profil – ohne Lebenslauf und ohne Noten. Die Plattform bietet auch Informationen zu den teilnehmenden Unternehmen, Erklärvideos und weitere Einzelheiten zum Ablauf der Praktika.

Der zweite Aktionszeitraum der Praktikumswochen 2024 findet rund um die Herbstferien (14. Oktober bis 31. Oktober) statt.

Stimmen der Partner der Praktikumswochen Baden-Württemberg

Rainer Reichhold, Präsident Handwerk BW



„Das Handwerk unterstützt die Praktikumswochen in Baden-Württemberg. Viele unserer Betriebe bieten Schülerinnen und Schülern wieder die Möglichkeit, Einblicke in Handwerksberufe zu bekommen. Die Praktikumswochen ermöglichen gerade kleinen Betrieben eine tolle Chance, junge Menschen für eine Ausbildung im Handwerk zu begeistern.“

Claus Paal, Vizepräsident des Baden-Württembergischen Industrie- und
Handelskammertags



„Der Erfolg der Praktikumswochen zeigt sich für mich darin, dass zum einen das Interesse an spannenden Ausbildungsberufen geweckt wird und zum anderen Betriebe direkt neue Azubis gewinnen. Die Aktionswochen sind deshalb ein guter Türöffner für Jugendliche, um sich für eine betriebliche Ausbildung zu entscheiden und ein gutes Rekrutierungstool für Unternehmen, die Azubis suchen.“

Martina Musati, Vorsitzende der Geschäftsführung der Regionaldirektion
Baden-Württemberg der Bundesagentur für Arbeit



„Ein Praktikum lohnt sich immer. Es bietet Schülerinnen und Schülern die Chance, Berufe aus nächster Nähe kennenzulernen, erste Erfahrungen zu sammeln und sich mit Beschäftigten zum Beruf auszutauschen. All dies erweitert die eigene Berufswahlkompetenz. Daher kann ich den Jugendlichen nur empfehlen, in die Betriebe zu gehen. Meine große Bitte an die Eltern ist: Ermutigen Sie Ihre Kinder – es lohnt sich!“

Dr. Joachim Schulz, Vorsitzender des Arbeitgeberverbands Südwestmetall



„Die Praktikumswochen bieten eine hervorragende Möglichkeit, die Vielfalt der Ausbildungsberufe in der Metall- und Elektroindustrie (M+E) kennenzulernen. Die breite Palette der M+E-Berufsbilder, wie beispielsweise Mechaniker, Elektroniker, Mechatroniker, Informatiker, Designer oder verschiedene kaufmännische Berufe, bieten beste Perspektiven, große Gestaltungsmöglichkeiten und ein gutes Einkommen. Da Frauen in diesen Berufen zumeist unterrepräsentiert sind, laden wir insbesondere auch Schülerinnen ein, diese Vielfalt im Rahmen der Praktikumswochen vor Ort zu erleben.“

Praktikumswochen Baden-Württemberg

Die Praktikumswochen Baden-Württemberg werden gemeinsam durch das Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus, das Ministerium für Kultus, Jugend und Sport, die [Regionaldirektion Baden-Württemberg der Bundesagentur für Arbeit](#), den [Arbeitgeberverband Südwestmetall](#), den [Baden-Württembergischen Industrie- und Handelskammertag](#) und den [Baden-Württembergischen Handwerkstag](#) finanziert und durch die Partner des [Ausbildungsbündnisses Baden-Württemberg](#) und [SCHULEWIRTSCHAFT Baden-Württemberg](#) unterstützt.

Auch im Jahr 2024 werden die Praktikumswochen Baden-Württemberg wieder angeboten. Die Aktionszeiträume sind vom 11. März bis 5. April 2024 (einschließlich Osterferien) sowie vom 14. Oktober bis 31. Oktober 2024 (einschließlich Herbstferien). In den Wochen davor können sich interessierte Unternehmen sowie Schülerinnen und Schüler anmelden.

Praktikumswochen Baden-Württemberg

#Bildung und Wissenschaft #Ausbildung #Schule #Arbeit #Wirtschaft

Link dieser Seite:

<https://www.baden-wuerttemberg.de/de/service/presse/pressemitteilung/pid/start-der-praktikumswochen-baden-wuerttemberg-2024-1>